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La empresa Aerolíneas Argentinas lanzó ayer su nueva programación de vuelos, 
que suma este año 40 frecuencias adicionales en 15 rutas en todo el país. En 
Tierra del Fuego, se refuerza la conexión Córdoba-Ushuaia y se aumentarán los 
asientos ofrecidos entre Aeroparque y Río Grande, con ampliación 
del espacio para el traslado de cargas. PÁG. 3
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USHUAIA

“RGA EXPO PRODUCTIVA”

PÁG.  8

EVO MORALES RECIBIÓ EL TÍTULO “DOCTOR 
HONORIS CAUSA” DE LA UNTDF EN USHUAIA

PÁG.  3

El Ministerio de Salud confirmó que todas las pruebas del posible caso sospechoso de coronavirus en Ushuaia 
resultaron negativas. En ese sentido, el jefe de Infectología del Hospital Regional de Ushuaia, Leandro 
Ballatore, explicó que “ayer se procesaron muestras que dieron resultados negativos para influenza, esto nos 
obligó a continuar con el protocolo establecido, derivando una muestra de secreciones 
respiratorias al Instituto Malbrán”. 

SALUD CONFIRMÓ QUE RESULTÓ NEGATIVO EL 
PRESUNTO CASO DE CORONAVIRUS EN USHUAIA

El intendente Walter Vuoto recibió 
al expresidente de Bolivia, Evo 
Morales, oportunidad en la que 
le entregó el reconocimiento de 
“Huésped Ilustre” de la ciudad en 
nombre de todos los vecinos y 
vecinas. La reunión se realizó en el 
marco de la visita de dos días que 
el mandatario realiza 
a Ushuaia.

EXPECTATIVA POR  
FERIA PRODUCTIVA 

En su discurso, el expresidente de Bolivia, Evo Morales, llamó a la unión de los pueblos americanos 
y la construcción de la “Patria Grande” para encabezar verdaderos procesos de desarrollo regional. 
Referentes políticos, representantes de los pueblos originarios y miembros 
de la comunidad universitaria colmaron la Casa de la Cultura. PÁG.  2

La feria de emprendedores y 
productores impulsada por el 
Municipio de Río Grande se 
desarrollará el próximo 18 y 19 de 
abril, en la Misión Salesiana. Los 
interesados en participar en esta 
iniciativa deben preinscribirse en el 
“Paseo Canto del Viento” (Fagnano 
650), de lunes a viernes, en el 
horario de 9 a 16 horas.

TIERRA DEL FUEGO 
SUMA NUEVOS VUELOS

ENFERMEROS FUEGUINOS PIDEN SER 
RECONOCIDOS COMO PROFESIONALES
Desde el Colegio Público de Profesionales de Enfermería emitieron un documento 
pidiendo ser equiparados al resto de los profesionales de la salud. 
Remarcaron el papel que ocupan en el sistema sanitario. 

VUOTO RECIBIÓ 
A EVO MORALES 
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EVO MORALES RECIBIÓ EL TÍTULO “DOCTOR 
HONORIS CAUSA” DE LA UNTDF EN USHUAIA

USHUAIA. El presidente legítimo 
del Estado Plurinacional de Bolivia, 
Evo Morales Ayma, recibió el títu-
lo honorífico “Doctorado Honoris 
Causa” de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, en un acto acadé-
mico celebrado ayer en la Casa de la 
Cultura de Ushuaia, ante un audito-
rio colmado de referentes políticos, 
organizaciones sociales, represen-
tantes de los pueblos originarios, 
miembros de la comunidad univer-
sitaria.  

Morales recibió la distinción de 
manos del rector de la UNTDF, Ing. 
Juan José Castelucci, en reconoci-
miento de su “extensa trayectoria, 
sus acciones en torno a la promo-
ción la inclusión social y su gestión 
en relación a la integración latinoa-
mericana”.  

Destacó además “su labor per-
manente en la defensa de la sobe-
ranía y autodeterminación de los 
pueblos, la construcción de un nue-
vo concepto de ciudadanía” donde 
los pueblos originarios tienen un rol 
fundamental.

 
“La unidad de los pueblos”

El mandatario boliviano reali-
zó un repaso del proceso de cons-
trucción política y social que vivió 
su país desde el 2006 en adelante, 
hasta el golpe de Estado perpetrado 
por sectores conservadores y neoli-
berales que lo obligaron a renunciar 
y exiliarse políticamente en Argen-

En su discurso, el expresidente de Bolivia, Evo Morales, llamó a la unión de los pueblos americanos y la construcción de la “Patria Grande” para 
encabezar verdaderos procesos de desarrollo regional. Referentes políticos, organizaciones sociales, representantes de los pueblos originarios y 
miembros de la comunidad universitaria colmaron la Casa de la Cultura. 
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tina. 
En su discurso Evo Morales reali-

zó un llamamiento a la unión de los 
pueblos, al anotar que “la unidad de 
los pueblos será fundamental para 
encarar procesos de desarrollo re-
gional. Si construimos una Patria 
Grande el progreso será imparable 
en toda América Latina”, expresó.

Ante el auditorio fueguino, el di-
rigente apuntó “en Bolivia vivimos 
una revolución democrática cultu-
ral. En lo político significó la refun-
dación del país, en lo económico la 
nacionalización de los recursos na-
turales y las empresas estratégicas.  
En lo social significó la redistribu-
ción de la riqueza”, expresó. 

“Nuestra experiencia indica que 
hay una clara necesidad de profun-
dizar la liberación política, social 
y cultural, que tiene que acompa-
ñarse con la liberación económi-
ca”, anotando que “logramos una 
significativa reducción de la pobre-
za:  en 2006 recibimos el Gobierno 
con un 38.2% de población pobre y 
en 2018 bajamos al 15%, mediante 
programas específicos, trabajando 
también para lograr la tasa cero de 
analfabetismo”, sostuvo.

 
“La verdad y la honestidad”

Por último, Evo expresó que “soy 
un dirigente sin formación acadé-
mica que fui reconocido por nu-
merosas Casas de Estudios. Pero la 
verdad y la honestidad me hicieron 
llegar a la presidencia de mi país. 

Me han querido inculpar en causas, 
pero nunca en una de corrupción. 
El 3 de mayo vamos a recuperar la 
democracia en Bolivia”, enfatizó 

 
Vista histórica

Por su parte, el rector Casteluc-
ci ponderó esta visita histórica para 
la Universidad de Tierra del Fuego: 
“Hoy tenemos el honor de recibir 
a Evo Morales, un líder político la-
tinoamericano extraordinario que 
encabezó el proceso de cambio más 
profundo que ha habido en Latinoa-
mérica en este siglo, que se animó a 
romper con las cadenas de las élites 
y a trabajar por lo más necesitados, 
tarea que también asumimos desde 
la Universidad”.

“El presidente se puso al frente 
de los más desprotegidos, los mar-

ginales, los vulnerables y les otorgó 
derechos por eso ocurrió el golpe 
de estado, por mejorar la calidad de 
vida, defender los recursos natura-
les y hacer crecer la Patria Grande”, 
expresó el Rector.

Cabe destacar que el título ho-
norífico aprobado en 2019 por el 
Consejo Superior de la UNTDF fue 
presentado por el rector Castelucci, 
quien en su momento esgrimió los 
argumentos de tres emblemáticas 
figuras de la academia y la cultura 
nacional, que en los últimos años 
tuvieron estrecha vinculación con 
la Universidad fueguina. 

Entre ellos se encuentran la des-
tacada socióloga Dra. Dora Barran-
cos, el Premio Nobel de la Paz Adol-
fo Pérez Esquivel y la presidenta de 
la Fundación de Abuelas de Plaza de 
Mayo, Estela de Carlotto.
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VUOTO Y EVO MORALES SE 
REUNIERON EN LA INTENDENCIA

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto recibió al expresidente de Bo-
livia, Evo Morales, oportunidad en 
la que le entregó el reconocimiento 
de “Huésped Ilustre” de la ciudad en 
nombre de todos los vecinos y veci-
nas.

La reunión se realizó en el marco 
de la visita de dos días que el manda-
tario realiza a Ushuaia, y que se inició 
con la recepción del Doctorado Ho-
noris Causa de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego.

Vuoto y Morales dialogaron sobre 
la realidad de Bolivia, de la Argentina 
y de la región, e intercambiaron pun-
tos de vista y experiencias relaciona-
das con la gestión.

El rol preponderante de la comu-

nidad boliviana en el desarrollo de la 
capital fueguina y la distinción acadé-
mica recibida por Morales Ayma fue-
ron otros de los temas que abordaron.

“La visita de Evo me llena de orgu-
llo, no solo generó profundos cambios 
en su país a partir de una política eco-
nómica, social y educativa que trans-
formó a Bolivia, amplió derechos y re-
virtió desigualdades, sino que además 
se convirtió en un referente político y 
social de Latinoamérica”, sostuvo el 
intendente Vuoto.

Además, indicó que “fue una 
charla muy enriquecedora, Evo es 
una parte innegable de la historia de 
nuestra Patria Grande y fue un placer 
escucharlo”.

TIERRA DEL FUEGO SUMA NUEVAS FRECUENCIAS

BUENOS AIRES. Acompañan-
do el crecimiento del turismo en la 
Argentina y fomentando la conec-
tividad en el país, Aerolíneas Ar-
gentinas anunció la incorporación 
de 40 nuevas frecuencias adicio-
nales a su nueva programación, en 
15 destinos de los 37 que posee la 
compañía. Tres de esas conexiones 
son rutas nuevas entre Bariloche y 
Mendoza, la nueva ruta Bariloche 
con San Pablo, Brasil, e Iguazú con 
Resistencia.

 El anuncio fue realizado en 
Casa de Gobierno con la partici-
pación de Mario Meoni, Ministro 
de Transporte de la Nación y Pablo 
Ceriani, presidente de la compañía 
aérea.

Sobre la nueva gestión al fren-
te de Aerolíneas Argentinas, Mario 

La empresa Aerolíneas Argentinas lanzó su nueva programación de vuelos, que suma este año 40 frecuencias adicionales en 15 rutas en todo el país. 
En Tierra del Fuego se refuerza la conexión Córdoba-Ushuaia y se aumentarán los asientos ofrecidos entre Aeroparque y Río Grande, con ampliación 
del espacio para el traslado de cargas.

POLÍTICA

CONECTIVIDAD AÉREA

Meoni sostuvo: “Estoy sumamen-
te contento de tener una empre-
sa conducida con la seriedad y la 
responsabilidad que está teniendo 
Pablo y con una mirada tal cual nos 
pide el presidente: federal, y no so-
lamente federal de más vuelos y de 
más gente conectada, sino de cómo 
le damos actividad económica ha-
cia el interior del país” y agregó que 
“en apenas 70 días han hecho una 
transformación muy importante”.

“No siempre es correcto anali-
zar de manera lineal el costo opera-
tivo de Aerolíneas de cuánto gana 
y cuanto pierde en términos de 
ventas. Siempre que estamos gene-
rando actividad económica hacia 
el interior del país es una ganancia 
importante, porque, en definitiva, 
los recursos de Aerolíneas son los 
recursos del Estado, y cuando en 
el Estado crece la actividad eco-
nómica en alguna región, también 
crecen los recursos del Estado, por 
lo tanto, es una manera de retroa-
limentar nuestra economía” indicó 
el Ministro, para añadir que “lo que 
estamos tratando de generar es una 
actividad económica importan-
te en todo el país y hacia adentro, 
como lo pidió el presidente Alberto 
Fernández, algo que hasta aquí no 
sucedía”.

“El equilibrio tiene que ver con 
el turismo como eje central de ali-
mentar muchas ciudades a partir 
de las frecuencias mayores y la ca-
pacidad operativa de muchas acti-
vadas de negocios de destinos que 
sino no lo pueden hacer. Cuando 
conectamos Santiago del Estero, La 
Rioja, cuando Catamarca, La Pam-
pa, estamos dando mayor actividad 

económica a esas ciudades, por lo 
tanto, me parece muy importan-
te el trabajo que viene realizando 
Aerolíneas Argentinas”, concluyó 
Meoni.

Nuevas frecuencias en Tierra 
del Fuego

El vuelo Córdoba-Ushuaia iba 
a dejar de operarse en los meses 
de mayo y junio. En trabajo con-
junto con las autoridades locales, 
la ruta se mantendrá todo el año. 
En los meses de baja, se aseguran 
2 frecuencias semanales (martes y 
sábados). El resto del año varía es-
tacionalmente entre 3 y 6.

Buenos Aires-Río Grande: au-
mento de asientos ofrecidos y más 
espacio para traslado de cargas. 
Se programan aviones de mayor 
capacidad. En reemplazo de los 
Embraer E190 de Austral, en mayo 
y junio, 3 de las 14 frecuencias 
semanales operarán con Boeing 
737/800 (lunes, miércoles y vier-
nes); en julio y agosto, 11 de las 14 
operarán en Boeing 737/800.

Elogios de Wado de Pedro

El ministro del Interior, Wado 
de Pedro, destacó el nuevo plan 
estratégico de vuelos de cabotaje 
de Aerolíneas Argentinas y remar-
có que gracias a este esquema tan-
to Tierra del Fuego como el resto 
de las provincias mejorarán su 
conectividad y su integración fe-
deral.  

“Las provincias tienen que in-
tegrarse desde la igualdad para 
que ese federalismo sea verdade-
ro”, señaló. 
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USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto acompañó al secretario de 
Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de 
la Cancillería Argentina, Daniel Fil-
mus, al rector de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego, Juan Cas-
telucci, y a la socióloga, historiadora 
y feminista Dra. Dora Barranco en la 
presentación del libro “Antártida: Ar-
gentina en el Sexto Continente”, que 
recopila la experiencia y el trabajo de 
las científicas y científicos argentinos 
y fue editado en forma conjunta por 
la Cancillería y la UNTDF.

El intendente dijo que “es un 
honor y un orgullo tener una Uni-
versidad conducida por Juan que 
tenga una mirada geoestratégica y 
de soberanía, una Universidad que 
fue creada en un gobierno popular y 
que forma profesionales que ponen 
un énfasis muy fuerte en la ciencia, y 
que tienen una mirada sobre su país 
y de su gente”.

Además, consideró que la pre-
sencia de Filmus en Ushuaia “es muy 
importante porque tenemos una 
mirada geoestratégica sobre Antár-
tida y Malvinas que se había perdi-
do durante el Gobierno de Mauricio 
Macri, que hizo todo lo contrario al 
relegar y entregar soberanía”.

“Hoy recuperamos esa mirada y 

esa esperanza de poder poner en va-
lor lo que somos, de apelar a la fibra 
más profunda de nuestro colectivo 
social y a esa mirada puesta en la de-
fensa permanente de la soberanía”, 
enfatizó.

Vuoto afirmó que “tenemos un 
desafío muy grande tras cuatro años 
de un gobierno que entregó sobera-
nía” ya que “hay que volver a poner 
a la Argentina de pie y el camino es 
reclamar lo que es nuestro, y generar 
espacios que nos permitan recordar 
que los procesos populares en la Ar-
gentina han generado un estado de 
bienestar entre los que menos tie-
nen”.

Por su parte, Castelucci recordó 
respecto al libro que “es un proyecto 
del año 2015 que con el anterior go-
bierno nacional fue imposible con-
tinuarlo”, pero “en enero me llamó 
Daniel Filmus porque estaba intere-
sado en imprimir este libro y quería 
saber si la Universidad iba a partici-
par, y dijimos que sí”.

Al libro “lo presentamos la sema-
na pasada en la Cancillería en Bue-
nos Aires, y quisimos presentarlo en 
Ushuaia y darle uno de los primeros 
ejemplares a Walter Vuoto, porque es 
el intendente de la Antártida Argen-
tina”, amplió.

En cuanto al rol de la UNTDF el 
rector manifestó que “tenemos muy 
en claro que somos una universidad 
bicontinental y esa condición la da 
la Antártida con sus recursos natura-
les, el territorio usurpado de las Islas 
Malvinas, y las grandes riquezas no 
solo en recursos naturales sino en el 
tema geopolítico del Atlántico Sur, 
que sabemos que no está totalmente 
trabajado y analizado”.

En tanto, para Filmus “esta pre-
sentación es muy importante por-
que el libro refleja el trabajo de nues-
tros científicos y nuestro país está 
haciendo un gran aporte a través de 
ese trabajo en la Antártida”.

Luego planteó que “el avance de 
la investigación es decisiva en un 
sector del mundo en el que se defi-

ne el destino de la humanidad”, y 
si bien “durante los últimos cuatro 
años se descuidó bastante el traba-
jo en la Antártida” destacó que “el 
esfuerzo de las Fuerzas Armadas, de 
los científicos e investigadores hizo 
que a pesar de no tener mucho apo-
yo oficial se haya podido seguir tra-
bajando”.

Por último, en cuanto al reclamo 
de soberanía sobre Malvinas, Filmus 
dijo que “están en revisión” las accio-
nes políticas del gobierno de Mauri-
cio Macri, por lo que “estamos ana-
lizando las líneas a seguir, teniendo 
en cuenta que cualquier decisión 
que se tome debe ser en función del 
objetivo principal, que es la recupe-
ración del ejercicio integral de la so-
beranía”.

PROVINCIALES

VUOTO, FILMUS Y CASTELUCCI PRESENTARON EL LIBRO 
“ANTÁRTIDA: ARGENTINA EN EL SEXTO CONTINENTE”
El libro recopila la experiencia y el trabajo de las científicas y científicos argentinos en el Continente Blanco y fue editado en forma conjunta por la 
Cancillería y la UNTDF. “Lo presentamos la semana pasada en la Cancillería en Buenos Aires, y quisimos presentarlo en Ushuaia y darle uno de los 
primeros ejemplares a Walter Vuoto, porque es el intendente de la Antártida Argentina”, dijo el Rector de la UNTDF, Juan José Castelucci.

RÍO GRANDE. La Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego An-
tártida e Islas del Atlántico Sur 
(UNTDF), y el Instituto Antártico 
exponen la muestra “Imágenes de la 
Argentina Antártica” en el campus 
universitario Río Grande. Se trata de 
una producción fotográfica conme-
morativa por el Día Nacional de la 
Antártida.

“Imágenes de la Argentina Antár-
tica” es una exhibición creada por el 
Dr. Pablo Fontana, director del área 
de Ciencias Sociales y Humanida-
des del Instituto Antártico Argentino 
(IAA), conformada por 12 fotografías 
documentales que forman parte del 
acervo del Centro de Documenta-
ción Antártica de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego.

Las imágenes son el registro de 
las actividades pioneras que reflejan 
el fuerte espíritu de quienes configu-

raron la historia argentina en el con-
tinente antártico y de quienes con-
tinúan en la actualidad realizando 
tareas de investigación. La muestra 
es gratuita y estará abierta al público 
hasta fines de marzo, se podrá visitar 
de lunes a viernes de 9 a 22 en Thor-
ne 302. 

“Los inicios del Siglo XX son deci-
sivos para el Estado argentino en la 
Antártida debido a una serie de ac-
ciones precursoras entre las cuales 
cobra importancia trascendental la 
toma de posesión del Observatorio 
Meteorológico y Magnético en la isla 
Laurie, en el archipiélago de las Or-
cadas del Sur. Este acontecimiento 
da inicio desde el 22 de febrero de 
1904 a una larga e ininterrumpida 
labor en la región, y es el motivo por 
el cual se conmemora el día nacional 
de la Antártida Argentina” comenta-
ron de Casa de las Artes.

EDUCACIÓN

LA UNTDF CELEBRA EL 
DÍA DE LA ANTÁRTIDA
Se trata de la muestra “Imágenes de la Argentina Antártica” que se expone 
en el Campus Universitario Río Grande.
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PROVINCIALES

SALUD CONFIRMÓ QUE RESULTÓ NEGATIVO 
EL SOSPECHOSO CASO DE CORONAVIRUS

USHUAIA. El Ministerio de Salud 
confirmó que todas las pruebas del 
posible caso sospechoso de coronavi-
rus resultaron negativas. En ese sen-
tido el jefe de Infectología del HRU, 
Leandro Ballatore explicó que “ayer 
se procesaron muestras que dieron 
resultados negativos para influenza, 
esto nos obligó a continuar con el 
protocolo establecido, derivando una 
muestra de secreciones respiratorias 
al Instituto Malbrán”. 

“Hoy se procesó la muestra y alre-
dedor de las 15 horas nos informaron 
que el resultado era negativo para 
coronavirus con lo que se descarta 
el caso y se levanta la medida de ais-
lamiento tanto para el paciente de 
origen taiwanés como para sus dos 
acompañantes” aseguró.

Desde la Cartera sanitaria des-
tacaron y agradecieron la labor del 
personal del ministerio y del Hospi-
tal Regional Ushuaia. Igualmente re-
marcaron que el “protocolo funcionó 
muy bien” y que “se continuará traba-
jando y actualizando”, adaptando las 
recomendaciones que va informando 

la Organización Mundial de la Salud.
El jefe de Infectología del HRU rei-

teró la importancia que implica higie-
nizarse las manos con agua y jabón o 
alcohol en gel, para prevenir todo tipo 
de enfermedades.

Recomendaciones del Municipio

La Secretaría de Salud del Municipio 
de Río Grande informó a la comunidad 
que no se ha confirmado que existan 
pacientes que padezcan la enferme-
dad conocida como Coronavirus en la 
ciudad. Además, brindaron medidas 
de precaución y acciones a ejecutar en 
caso de que se presenten ciertos sínto-
mas vinculados con dicha enfermedad. 

Al respecto, desde la cartera sa-
nitaria informaron que, ante algún 
síntoma respiratorio y fiebre, se acer-
quen a los Centros de Salud más cer-
canos o, en su medida, al Hospital Re-
gional Río Grande, para ser evaluados 
por profesionales médicos. 

Respecto a las medidas preventi-
vas, se solicita realizar un buen lava-
do de manos de manera frecuente y la 

utilización de alcohol en gel, además 
de las habituales recomendaciones 
de estornudar sobre el codo y no so-

bre las manos, teniendo en cuenta 
que el coronavirus se transmite por 
vía aérea.

Se realizaron pruebas según lo indica el protocolo de seguridad y en todas las instancias el resultado fue negativo, por lo tanto no existe ningún caso 
de coronavirus.
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MUNICIPALES

CONTINÚAN ABIERTAS LAS PREINSCRIPCIONES PARA 
LA PRIMERA EDICIÓN DE “RGA EXPO PRODUCTIVA” 

RÍO GRANDE. El secretario de 
Desarrollo Económico y Ambiente 
del Municipio, Gastón Hervidas, se 
refirió a la gran feria de emprende-
dores y productores que el Munici-
pio desarrollará el próximo 18 y 19 
de abril, en la Misión Salesiana.

Al respecto, expresó que “esta 
gestión municipal va a acompañar 
a los emprendedores locales, a ge-
nerar propuestas innovadoras que 
para potencien y logren un creci-
miento genuino de la economía lo-
cal”. Y agregó que “con una nueva 
propuesta en la exposición y pro-
moción de los productos, queremos 
lograr que la ‘Expo Productiva’ sir-
va de plataforma, que apuntale los 
emprendimientos y fortalezca la 
economía de la ciudad, a través del 
desarrollo productivo local y la ge-
neración de empleo genuino”. 

En este sentido, el Secretario re-
saltó que “a pocos días del anuncio 
de la preinscripción ya hemos teni-
do muchísimos llamados, los pro-
ductores locales están muy entu-
siasmados”. Asimismo, explicó que 
“estamos trabajando muy de cerca 
con todas las Cámaras y con los pro-

ductores para que potencien sus 
áreas. Entendemos que venimos 
de cuatro años bastante difíciles, 
complicados para los productores y 
para la economía local”.

Respecto al desarrollo de la RGA 
Expo Productiva, mencionó que “se 
va a implementar una nueva diná-
mica de stands para que los pro-
ductores puedan incrementar la 
exposición de sus productos y así 
alcancen mayor visibilidad. Insisti-
mos en la idea de lograr que los em-
prendimientos no solo se exhiban, 
sino que se fortalezcan y obtengan 
ganancia”. 

Además, se observarán nuevos 
diseños, nuevos recorridos, nove-
dades en los emprendimientos que 
van a exponer y que se han sumado 
a esta iniciativa, entre ellos los em-
prendimientos sustentables. 

Finalmente, Hervidas comentó 
que “también se van a presentar 
distintos espectáculos artísticos 
que van a acompañar el paseo de 
los vecinos y vecinas por los dife-
rentes stands, serán alrededor de 
160 puestos que podrán recorrer. 
Invitamos a todos los riogranden-

ses a disfrutar de esta iniciativa y 
conocer un poco más de la capaci-
dad y el potencial que hay en nues-
tra producción local”. 

Los interesados en participar en 

esta importante iniciativa deben 
preinscribirse en el “Paseo Canto 
del Viento” (Fagnano 650), de lunes 
a viernes, en el horario de 9 a 16 ho-
ras.

La feria de emprendedores y productores impulsada por el Municipio de Río Grande se desarrollará el próximo 18 y 19 de abril, en la Misión Salesiana. 
Los interesados en participar en esta iniciativa deben preinscribirse en el “Paseo Canto del Viento” (Fagnano 650), de lunes a viernes, en el horario de 
9 a 16 horas.

RÍO GRANDE. Barrancos es Li-
cenciada en Sociología y Doctora en 
Historia. Desde 1986, es investigado-
ra del Consejo Nacional de Investi-
gaciones Científicas y Técnicas (CO-
NICET) y actualmente es asesora 
presidencial y especialista en temas 
de género. 

Además, es quien capacitó en 
cuestiones de género al gabinete 
nacional, encabezado por el presi-
dente Alberto Fernández, a un año 
de la promulgación de la Ley Mi-
caela, la cual establece la capaci-
tación obligatoria en temáticas de 
género y violencia contra las muje-
res para todas las personas que se 
desempeñan en la función pública. 
Cabe destacar que el intendente 
Martín Perez anunció la adhesión 
del Municipio de Río Grande a di-
cha Ley.

Una de las novedades de la ges-
tión del intendente Martín Perez 
consiste en la creación de la Secreta-
ría de la Mujer, Género y Diversidad, 
cartera a cargo de tal novedosa diser-
tación.

Dora Barrancos será quien diser-
tará, junto al sociólogo Fortunato 
Mallimaci, este viernes 28 de febrero 
en la Casa de la Cultura, a partir de 
las 17:00 horas, en la charla abierta 
“Estado y Políticas Públicas en Cues-
tiones de Género”, conferencia que 
lleva adelante el Municipio de Río 
Grande.  

Su interés ha estado enfocado en 

estudiar el feminismo en la Argenti-
na, los conflictos y las revoluciones 
privadas llevadas a cabo por las mu-
jeres, los derechos políticos feme-
ninos, los movimientos sociales de 
principios de siglo, los movimientos 
socialistas y anarquistas, el rol de la 
educación, y ha abordado aspectos 
de la historia de las sexualidades di-
sidentes en la Argentina.

Por su parte, Fortunato Mallimaci 
es investigador del CONICET, doctor 
en Sociología de la École des Hautes 
Études en Ciencias Sociales de París. 
Asimismo, fue decano de la Facultad 
de Ciencias Sociales de la UBA y di-
rector del Centro Franco Argentino 
de la UBA, entre otros.

MUNICIPALES

DORA BARRANCOS: LA 
EXPERTA EN GÉNERO QUE 
VISITARÁ RÍO GRANDE

10 SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE  201 7  - TIERRA DEL FUEGO

NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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INTERÉS GENERAL

VON DER THUSEN FIRMÓ CONVENIO MARCO 
ENTRE EL CONCEJO DELIBERANTE Y LA UCES

RÍO GRANDE. El presidente del Con-
cejo Deliberante Raúl von der Thusen re-
cibió en su despacho al Vicerrector de la 
UCES José Luis Fliguer y al Coordinador 
Académico de la Facultad de Derecho de 
la UCES, Dr. Ernesto Löffler, a los fines 
de rubricar un convenio de cooperación 
y colaboración entre la Universidad de 
Ciencias Empresariales y Sociales, y el 
Concejo Deliberante de nuestra ciudad.

Ambas instituciones se comprome-
ten a concretar acciones de forma con-
junta y coordinada tendiente a articular 
un sistema de cooperación amplia a los 
efectos de promover la formación de re-
cursos humanos calificados para el de-
sarrollo social y productivo  local, como 
así también desarrollar conjuntamente 
acciones de extensión de extensión uni-
versitaria para transferir conocimiento 
a la comunidad, y desarrollar cursos y 
programas de actualización, perfeccio-
namiento y capacitación profesional 
que den coberturas a las demandas lo-

cales, de manera de favorecer el inter-
cambio de información educativa, ge-
nerando una comunicación eficaz entre 
ambas instituciones. 

Luego de la firma del convenio, el 
Presidente del Concejo indicó que “el 
convenio significa una colaboración y 
una participación recíproca entre las 
dos instituciones, donde en nuestra ciu-
dad la UCES trabaja con dos carreras 
como lo son Abogacía, Contador Públi-
co, y la carrera de Recursos Humanos, 
esto hace  a las ciencias sociales, noso-
tros somos una casa normativa, enton-
ces era importante trabajar en conjunto 
con esta casa de altos estudios, y poder 
integrar a los alumnos a través de pa-
santías, capacitaciones”.

Conjuntamente sostuvo que “este 
convenio enriquece desde lo social, lo 
educativo, y creo que el hecho de tra-
bajar ambas instituciones en forma 
conjunta es muy importante, además 

El Concejo Deliberante firmó un convenio marco de cooperación y colaboración con la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales (UCES) a 
través de la cual ambas instituciones se comprometen a concretar acciones de forma conjunta y coordinada. 

LOS ENFERMEROS SOMOS PROFESIONALES DE LA SALUD
Sr. Gobernador de la Provincia de Tierra del Fuego  Antártida e Islas del Atlántico  Sur

Sres.  Legisladores 
Sra. Ministra de Salud

La ENFERMERÍA es una noble profesión con una visión humanística y basada en principios científicos, que se  ocupa de brin-
dar cuidados de calidad.
El año 2020 fue declarado por la Organización Mundial de la Salud como el “Año Internacional  de la Enfermería” con el objetivo 
de poner en valor los aportes de nuestra profesión a la sociedad y destacar el papel primordial que ocupan los profesionales 
de Enfermería en todo el sistema sanitario para la promoción  prevención y Rehabilitación de la Salud.
Estamos presentes en todos los niveles de atención de salud, así como en la  investigación, docencia y administración. 
En Tierra del Fuego se sigue PRECARIZANDO nuestro trabajo sin  el RECONOCIMIENTO PROFESIONAL para los Enfermeros.

¡Los ENFERMEROS somos profesionales!
SOLICITAMOS

- Pase a PLANTA PERMANENTE de los colegas contratados de forma precaria.
- DEROGAR las incompatibilidades del Decreto 2366/14 – Anexo 2.
- EQUIPARAR a los Enfermeros con el resto de los PROFESIONALES de la Salud 
- RECONOCIMIENTO de las Especialidades y Títulos de Postgrado de Enfermería.
- INCORPORAR al colectivo enfermero al régimen de JUBILACIÓN POR INSALUBRIDAD

ENFERMERÍA AHORA!
COLEGIO PÚBLICO DE PROFESIONALES DE ENFERMERÍA DE TIERRA DEL FUEGO - Comisión Directiva

de apoyar a las carreras que se están dic-
tando en Tierra del Fuego”.

Además el edil sustentó que “tanto 
la Universidad como el Concejo Deli-
berante procuraran establecer un in-
tercambio de material que faciliten un 
mejor conocimiento de las activida-
des que cada institución desarrolle, de 
acuerdo con las temáticas particulares 
de cada una de ellas, y de conformidad 
con lo que particularmente se establez-
ca en cada acuerdo específico a suscribir 

oportunamente”.
También el edil sostuvo que “otro 

de los objetivos es generar ámbitos de 
pasantías y práctica profesional super-
visada para los estudiantes de las carre-
ras de la Universidad, como así también 
analizar el desarrollo de alternativas in-
novadoras para la relación y la articula-
ción entre las instituciones en distintos 
campos, y fortalecer los vínculos de coo-
peración para potenciar la presencia de 
ambas instituciones”.
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USHUAUA. Más de 600 jóvenes se 
inscribieron para los cursos gratuitos 
de formación laboral promovidos por 
la Municipalidad en forma conjunta 
con la Fundación Metalúrgicos Uni-
dos de TDF y la seccional Ushuaia de 
la Unión Obrera Metalúrgica. 

En ese marco dieron inicio los cur-
sos de Electrónica, Electricidad, Infor-
mática, Soldadura, Tornería y Fresa-
do. La capacitación teórico-práctica 
permitirá a los participantes mejorar 
las posibilidades de obtener un em-
pleo formal.

Cabe destacar que la UOM Sec-
cional Ushuaia viene desarrollando a 
través de la Fundación Metalúrgicos 
Unidos de TDF cursos de formación 
laboral gratuitos desde 2010, cuando 

se inauguró el Centro de Capacita-
ción. El subsecretario de Industria y 
Producción de la Municipalidad de 
Ushuaia, Eduardo Vales, y el presi-
dente de la Fundación, Raúl Caucota, 
fueron los encargados de dar la bien-
venida a los alumnos y de agradecer 
los esfuerzos realizados para la con-
creción de este importante evento.

Vales destacó que “una vez más la 
Fundación Metalúrgicos Unidos de 
TDF abrió sus puertas a la comuni-
dad y se mostró como una de las ins-
tituciones más involucrada en cuanto 
a la capacitación de personas desocu-
padas, consolidándose como un es-
pacio para el desarrollo, crecimiento 
y formación de los futuros trabajado-
res de las industrias fueguinas”.

MUNICIPALES

MUNICIPALIDAD Y UOM CAPACITAN A 
JÓVENES DESOCUPADOS

GREMIALES

ENFERMEROS FUEGUINOS PIDEN SER 
RECONOCIDOS COMO PROFESIONALES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La Comisión Di-
rectiva del Colegio Público de Pro-
fesionales de Enfermería Tierra del 
Fuego emitió un documento, con 
una serie de reclamos del sector 
dirigido al gobernador Gustavo 
Melella, la Ministra de Salud y los 
legisladores y que entre otros pun-
to pide que se los reconozca como 
profesionales.

En el documento piden equipa-
rar a los enfermeros de la provincia 
con el resto de los profesionales de 
la salud. Se trata de un reclamo que 
viene de larga data, en virtud de ex-
poner ante las sucesivas gestiones 
que no se los reconoce profesional-
mente como tal.

A través de un comunicado diri-
gido al gobernador Gustavo Mele-
lla, los legisladores y la Ministra de 
Salud, expresaron que la enferme-
ría “es una noble profesión con una 
visión humanística y basada en 
principios científicos”, que se ocu-
pa de brindar cuidados de calidad.

Asimismo señalaron que “2020 

Desde el Colegio Público de Profesionales de Enfermería de la Comisión Directiva provincial emitieron un documento pidiendo ser equiparados al 
resto de los profesionales de la salud. Remarcaron el papel que ocupan en el sistema sanitario. 

fue declarado por la Organización 
Mundial de la Salud como el “Año 
Internacional de la Enfermería”, 
con el objetivo de poner en valor 
los aportes de nuestra profesión a 
la sociedad y destacar el papel pri-
mordial que ocupan los profesio-
nales de enfermería en todo el sis-
tema sanitario para la promoción 
prevención y rehabilitación de la 
salud”.

En este mismo sentido, los en-

fermeros recordaron que están 
presentes “en todos los niveles de 
atención de salud”, como tam-
bién en la investigación, docencia 
y administración. Reiteraron que 
son “profesionales”, y enumeraron 
una serie de demandas que viene 
de larga data.

Entre los reclamos que piden a 
través el texto firmado por el Co-
legio Público de Profesionales de 
Enfermería de Tierra del Fuego 

 

es ser atendidos puntualizaron: 
“Pase a Planta Permanente de los 
colegas contratados de forma pre-
caria. Derogar las incompatibili-
dades del Decreto 2366/14 – Ane-
xo 2. Equiparar a los enfermeros 
con el resto de los profesionales de 
la Salud Reconocimiento de las Es-
pecialidades y Títulos de Posgrado 
de Enfermería. Incorporar al co-
lectivo enfermero al régimen de 
jubilación por insalubridad”.
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PROVINCIALES

CASTIGLIONE: “LA OBRA DE LA LAGUNA SECA 
FUE PARALIZADA EN LA GESTIÓN ANTERIOR”

RÍO GRANDE. En el marco de las 
distintas acciones que el gobierno 
provincial realiza por la presencia de 
polvo en suspensión, producto de la 
problemática de la Laguna Seca y los 
intensos vientos, la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Castiglio-
ne, describió el trabajo paliativo que 
se concreta a diario, hasta tanto se 
encuentre una solución a largo plazo.

“Desde hace dos días estamos uti-
lizando los pozos que están del lado 
este (en dirección al mar), son cuatro 
pozos que pusimos a funcionar y es-
tán tirando agua en forma constante, 
las 24 horas, con cuestiones técnicas 
de por medio porque hay que parar-
los cada tanto para la recuperación y 
demás”, detalló.

“Ayer se intentó llevar agua a la 
zona superior de la cabecera de la la-
guna, lo estamos haciendo también 
hoy para ir paliando esto. Es una su-
perficie extremadamente grande y 
hay que tener en cuenta que, a me-
dida que va humedeciendo, el sol y el 
viento van secando”, recalcó.

Consultada en FM Master’s por la 
obra del acueducto en la zona, Casti-
glione mencionó que “está casi al 90 
por ciento, fue paralizada en el mes 
de septiembre de la gestión anterior, 
tendría que haber sido entregada en 
octubre según el plazo de obra, pero 
no pasó esto por falta de pago”, en si-
milares condiciones a “la totalidad de 
las obras en proceso” que comenza-
ron previo al cambio de gestión.

“En su momento la obra contem-
plaba un tendido eléctrico hacia el 
río, que no es una obra menor, y fue 
retirado este componente del plie-
go de la obra;  tampoco está hecha 
la obra de tendido eléctrico con lo 
cual Obras Públicas hace más de un 
mes está trabajando para hacer la 
licitación o adquisición de la obra”, 
comentó, sintetizando que “no hay 
dónde enchufar la bomba” y dichos 
trabajos llevarían “un mes y medio” 
de demora, aproximadamente.

No obstante, Castiglione aclaró 
que “no es la solución definitiva” al 
problema. “Servirá para tener una 

suerte de riego abundante en la lagu-
na pero no es definitivo para nada”, 
insistió.

En ese sentido la funcionaria ade-
lantó que se tratará “un proyecto para 
dar una solución más natural, como 
una cubierta vegetal, y analizar el 
suelo, la dinámica de la laguna y la 
remediación o mitigación de estas 
condiciones”.

“El aporte de agua que recibía (la 
laguna) naturalmente, por escurri-
miento, se vio absolutamente modi-
ficado por la ruta de circunvalación 
que no tiene previsto drenajes por 
debajo de la ruta hacia la laguna, por 
ejemplo, desde los campos de la Base 
Naval”, explicó.

“Hay serie de modificaciones de 
la geografía que hacen que durante el 
año la laguna no reciba la cantidad de 
agua que debiera. En esto se seca más 
rápido, tiene menos agua, y se seca 
más días, es lo que hay que mirar”, 
profundizó Castiglione.

“Estamos viendo de revisar toda 
la información y los diagnósticos que 
se hicieron, y después sí, obviamente, 
convocar a los técnicos para encon-
trar una solución estratégica y que 
sea lo más natural posible para esto; 
las lagunas se secaron históricamen-

te, de hecho hay una que está detrás 
del cerro, en dirección a María Behe-
ty, que también se está volando en 
este momento”, adelantó la Ministra.

Falta de insumos

Por otro lado, la ministra Casti-
glione se refirió a la problemática del 
coronavirus, que afecta la provisión 
de insumos a algunas empresas radi-
cadas en Tierra del Fuego.

“Hay dos situaciones: una es el 
stock de mercadería de insumos que 
tengan las empresas para aguantar 
estos días que no salgan los embar-
ques desde China o el lugar de origen; 
y la otra, las empresas que tienen otra 
variedad de productos que no reci-
ben insumos de los lugares donde es-
tán los puertos cerrados”, relató.

“En esta combinación algunas po-
drán tomar la determinación, quizás, 
en algún caso, de la suspensión pero 
están todas trabajando para destra-
bar los embarques que tienen que ve-
nir; en mayo algunas podrían llegar a 
tener una disminución en su trabajo 
pero la decisión de suspensión co-
rresponde a las empresas”, concluyó 
Castiglione.

USHUAIA. El beneficio se otor-
ga desde el próximo lunes 2 en un 
mismo momento y mostrador úni-
camente en la sede municipal de 
Arturo Coronado 486.

Estudiantes de todos los niveles 
educativos que utilizan el transpor-
te colectivo de pasajeros pueden 
acceder al beneficio del Boleto Es-
tudiantil gratuito en un sólo paso a 
partir del próximo lunes en la plan-
ta baja del edificio municipal de Ar-
turo Coronado 486.

La Municipalidad de Ushuaia 
y Ushuaia Integral (UISE) acorda-
ron que tanto el carnet estudiantil 
como la carga de los pases gratui-
tos para viajar en colectivo se rea-
licen en un mismo momento y en 
una sola ventanilla en el edificio 
municipal.

Significa que los estudiantes ya 
no tienen que ir al garage de UISE 
ubicado en el acceso a la ciudad 
para tramitar el carnet y luego di-
rigirse a la Municipalidad para car-
gar los boletos, porque ambos trá-
mites, a partir del lunes, se hacen 
únicamente en la sede de Arturo 
Coronado y en un mismo mostra-
dor.

Además, informaron que el Car-

net Estudiantil otorgado en 2019, 
tiene validez hasta el 31 de marzo, 
por lo que aquellos que lo conser-
ven pueden acceder al beneficio de 
la gratuidad para viajar sólo recar-
gando la SUBE y tramitar el carnet 
en otro momento en sede munici-
pal.

La medida busca “dar más co-
modidad y servicio a los estudian-
tes para acceder al beneficio” se-
ñaló el subsecretario de Gobierno, 
Horacio Herrera.

“Se trata de la primera de una 
larga serie de mejoras que vamos 
a introducir en el transporte pú-
blico este año y los que vienen, por 
instrucción del intendente Walter 
Vuoto” proyectó el presidente de 
UISE, Silvio Bocchicchio.

Datos clave
Trámite: Carnet Estudiantil y 

carga de SUBE con pases estudian-
tiles

Lugar: Arturo Coronado 486
Horario: A partir del lunes 2 de 

marzo, de 9 a 16 horas
Requisitos: Certificado escolar, 

SUBE, foto 4x4 y DNI
Nota: El carnet estudiantil 2019 

tiene vigencia hasta el 31 de marzo.

MUNICIPALES

SIMPLIFICAN EL TRÁMITE 
DEL BOLETO ESTUDIANTIL

La Ministra de Producción y Ambiente del gobierno provincial señaló que la obra debería haber sido finalizada en octubre, pero fue interrumpida un 
mes antes “por falta de pago”. De todas maneras, la funcionaria adelantó que se trabaja en un proyecto de fondo, que dé una solución definitiva a la 
problemática de la Laguna Seca.
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GREMIALES

SADOP RECIBIÓ A REPRESENTANTES DE COLEGIOS PRIVADOS 

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Se realizó una re-
unión entre los dirigentes del sindi-
cato que nuclea a los docentes de 
escuelas privadas con los represen-
tantes legales de dichas institucio-
nes para discutir, entre otros temas, 
la problemática que se genera en 
torno a bonos e incrementos sala-
riales para el sector. 

Desde el Sindicato Argentino de 
Docentes Privados de la provincia 
informaron que “El día miércoles 26 
de febrero en las oficinas de SADOP 
TDF, entre las 17:00 y las 19:00, se 
llevó a cabo una reunión con Repre-
sentantes Legales de los Colegios 
Públicos de Gestión Privada de la 
provincia. Participaron de la mis-
ma referentes de las siguientes ins-
tituciones: Monseñor Alemán, Don 
Bosco, Nacional, Del Sur, EMEI, 
EPEIM, FUNDATEC, JIF, Jardín Cre-
cer y La Nueva Casita de Todos”.

Asimismo señalaron que “con 
una amplia concurrencia frente a la 
convocatoria de SADOP en repre-
sentación del colectivo docente de 
educación privada, se discutió la 
problemática que el sector atraviesa 
desde el 2019 respecto al no pago de 

bonos e incrementos salariales en-
tre otros temas de relevantes”.

Desde el gremio docente mani-
festaron que “los representantes de 
los colegios expresaron su preocu-
pación por no poder cumplir econó-
micamente con los salarios y bonos 
docentes decretados por el Gobier-
no Provincial alegando no recibir 
los aportes destinados a tal fin. SA-
DOP TDF dejó claro que nuestro re-
clamo, como representantes de los/
as trabajadores/as de la educación 
privada, es hacia los empleadores 
por lo que cada institución deberá 
arbitrar los medios que considere 
necesarios para dar cumplimiento a 
sus obligaciones como tal”.

Paritarias nacionales
Por otro lado desde el Sindica-

to Argentino de Docentes Privados 
(SADOP) a nivel nacional informa-
ron que se participó “de una nueva 
instancia, en el marco de la Paritaria 
Nacional Docente, con el Ministro 
de Educación Nicolás Trotta y el Mi-
nistro de Trabajo, Claudio Moroni.

En la reunión, los sindicatos pre-
sentes se comprometieron a dis-
cutir con sus cuerpos orgánicos la 
propuesta elevada por el Estado que 

Docentes privados vienen reclamando que las escuelas les paguen los incrementos salariales así como los bonos otorgados para el sector. Desde las 
instituciones educativas alegaron la falta de pago del Gobierno para cumplir con los derechos de los trabajadores. 

consta de los siguientes puntos:
El salario docente inicial será de 

23 mil pesos desde el 1 de marzo y 
25 mil pesos desde el 1 de julio. Se 
pagarán 4840 pesos en cuatro cuo-
tas iguales y consecutivas de 1210 
pesos en los meses de abril, mayo, 
junio y julio”.

Además indicaron que “SADOP, 
representado por su Secretario Ge-
neral Jorge Kalinger, llevó sus pro-
pios reclamos a la mesa, más allá de 

lo salarial: la necesidad de que la Pa-
ritaria funcione todo el año, que las 
Comisiones Técnicas trabajen con 
la celeridad que los temas imponen 
y por último, y especialmente, re-
clamó por una pronta convocatoria 
para el funcionamiento del ámbito 
propio del sector de la Educación 
Privada.

Además de su Secretario Gene-
ral, por SADOP participó Marina 
Jaureguiberry, Secretaria Gremial”.

NUEVO ENCUENTRO DE DEFENSA CIVIL 
DE USHUAIA, TOLHUIN Y RÍO GRANDE

USHUAIA. En el marco de la 
agenda trazada entre las Defensa 
Civiles de Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande, se llevó a cabo el segundo 
encuentro en las instalaciones del 
Centro de Monitoreo de la Defensa 
Civil de la ciudad de Ushuaia, con 
el objetivo de avanzar en temas in-
herentes a las tareas de búsqueda y 
rescate. 

Participó el Coordinador de De-
fensa Civil Ushuaia, Cristián Elías, la 
Secretaria de Gobierno de Tolhuin, 
Nancy Jodurcha, el Subsecretario 
Gestión Ciudadana de Río Grande, 
Diego Radwanitzer y profesionales 
de las distintas áreas. 

Elías destacó la “iniciativa y la 
decisión del Intendente, Walter Vuo-
to y del Secretario del municipio, 
Pablo García, junto a los intenden-
tes de Tolhuin, Daniel Harrington y 
Río Grande, Martín Pérez, quienes 
aunaron criterios para potenciar he-
rramientas y conocimientos que be-

nefician a los vecinos y vecinas de las 
tres ciudades”.  

Durante el encuentro se avanzó 
sobre las capacitaciones previstas en 
comunicación, monitoreo, búsque-
da y rescate. De manera que “para el 
próximo viernes 13 y sábado 14 de 
marzo realizaremos el primer curso 
de rescate en altura y pendientes con 
cuerdas y camilla” anticipó Elías. 

Además, “se hizo una recorrida 
por las instalaciones de Defensa Ci-
vil, para explicar el funcionamiento 
de los equipamientos y de las capa-
cidades operativas con las que cuen-
ta la institución”. 

El funcionario municipal destacó 
“la importancia de realizar este tipo 
de encuentros entre las tres ciuda-
des, las cuales nos permite tener un 
mayor conocimiento sobre el terri-
torio y su funcionamiento metodo-
lógico para llevar a cabo distintas 
tareas ante posibles emergencias”.

MUNICIPALES
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MEDIOAMBIENTE

OTRO FRENO A LA IMPORTACIÓN EN RUSIA DEL SALMÓN CHILENO

USHUAIA. Desde noviembre de 
2019 que el Servicio Veterinario de 
la Federación de Rusia puso el ojo 
sobre la situación de distintas sal-
moneras que funcionan en Chile en 
las regiones de Magallanes, Aysén, 
Los Lagos y Biobío. De los 54 esta-
blecimientos elaboradores inscritos 
para exportar a la Unión Económica 
Euroasiática (UEE), seis plantas in-
gresaron al régimen de restricción 
temporal por haberse detectado no 
conformidades, es decir, que no es-
taban en condiciones de exportar a 
la Federación.

Las empresas son certificadas 
sanitariamente por el Servicio Na-
cional de Pesca y Acuicultura (Ser-
napesca), de acuerdo con normas 
validadas por la Federación de Ru-
sia, que se encuentran entre las más 
estrictas del mundo. No fue el pri-
mer cruce entre autoridades rusas 
y productores chilenos, a principios 
de este año la autoridad veterinaria 
rusa, Rosselkhoznadzor, rechazó un 
camión de salmón chileno conge-
lado argumentando que no tenía la 
documentación correcta.

Fueron más de 19 toneladas de 
carga de pescado las que fueron de-
tenidas en San Petersburgo y que 
habían viajado a Rusia desde la re-
gión de Magallanes y de la Antártica 
Chilena a mediados de enero. 

“Los documentos que lo acom-
pañaban no estaban en orden: se 
emitió un certificado veterinario a 
fines de noviembre de 2019. En ese 
momento, se introdujeron restric-
ciones en el suministro de produc-
tos de la empresa chilena en Rusia. 

Con esto, las restricciones para 
las importaciones de salmón chile-
no a Rusia continúan vigentes hasta 
que se eliminen las alertas y las no 
conformidades detectadas, notificó 
el Servicio Federal de Control Vete-
rinario y Fitosanitario ruso. 

Las salmonicultoras chilenas se-
ñaladas rechazaron categóricamen-
te las acusaciones de la autoridad 
rusa, manifestando que se trata de 
una situación sin explicación, soli-
citando la intervención de las auto-
ridades nacionales.

La restricción para el ingreso de 
productos de las salmonicultoras 
no pasó por alto para Greenpeace 
que calificó de dura la decisión del 
gobierno ruso.

“La situación que denuncia la 
autoridad rusa, nuevamente, se re-
laciona con la acusación de uso de 
antibióticos por parte de empresas 
chilenas. Ahora la situación afecta 
a la empresa Camanchaca quienes, 
como siempre, deslindan responsa-
bilidades y dicen desconocer cual-
quier uso de sustancias prohibidas 
en sus productos. Pero Camanchaca 
tiene un extenso historial de varia-
das sanciones. De hecho, hace poco 

la Corte Suprema confirmó una 
multa después que se comprobara 
que estaban lanzando residuos en el 
Lago Llanquihue”, explicó Estefanía 
González, coordinadora del área de 
campañas de Greenpeace.

La Directora de Sernapesca, Ali-
cia Gallardo decidió, luego de cono-
cerse el rechazo de la mercadería, 
viajar a Rusia para mantener un en-
cuentro este 27 de febrero próximo 
con Sergey Dankvert, representante 
del Servicio Veterinario de la Fede-
ración de Rusia.

“Efectivamente, el próximo 27 
de febrero estaré en Moscú para re-
unirme con el Director del Servicio 
Federal de Vigilancia Veterinaria y 
Fitosanitaria de Rusia, Sergei Dank-
vert, para exponer personalmente la 
robustez de la vigilancia y control de 
inocuidad que Sernapesca realiza y 
además explorar convenios de cola-
boración en el ámbito de la acuicul-
tura” remarcó Gallardo.

Desde Greenpeace cuestiona-
ron la decisión de la funcionaria al 
remarcar que “ojalá el organismo 
tuviera igual capacidad de reacción 
cuando las empresas salmoneras 
engañan dolosamente en sus in-
formes de mortandades y uso de 
antibióticos. Claro, para esos casos 
nunca viaja la cabeza de Sernapes-
ca, sino que se envía a algún funcio-
nario menor a monitorear la situa-
ción” remarcó González. 

Greenpeace recordó además el 
estudio que en Argentina realizó el 
Centro de Investigación y Desarro-
llo de Alimentos Saludables del Ins-
tituto de Tecnología de la Fundación 
UADE que asegura que más del 60% 
de los filetes de salmón chileno que 
se comercializa en las pescaderías 
de la ciudad de Buenos Aires tienen 
presencia de antibióticos.

Tras conocerse el año pasado que 6 empresas salmoneras habían ingresado al régimen temporal de restricción de importación a la Unión Económica 
Euroasiática, la autoridad veterinaria rusa, Rosselkhoznadzor, rechazó un camión de salmón chileno con alrededor de 19 toneladas de mercadería 
provenientes de la región de Magallanes y Antártica chilena. Mientras tanto en Tierra del Fuego una Ley aún no aprobada busca prohibir la actividad 
en la provincia.

El uso indiscriminado de anti-
bióticos en la industria alimentaria 
está contribuyendo a la propaga-
ción de la resistencia bacteriana, 
considerado por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) una de 

las principales amenazas para la sa-
lud pública y la seguridad alimenta-
ria en el mundo.

A pesar de que la resistencia ocu-
rre de manera natural, el abuso de 
antibióticos en personas y animales 
puede acelerar el proceso. Infeccio-
nes como neumonía, tuberculosis, 
gonorrea y salmonelosis, serían más 
difíciles de tratar pues los antibió-
ticos comúnmente usados para su 
tratamiento se vuelven menos efec-
tivos, lo que incrementa los costos 
del sector Salud, los pacientes pasa-
rían más tiempo en los hospitales y 
aumento de mortandad.

En mayo del año 2018 cuando los 
gobiernos argentino y noruego, jun-
to a la provincia de Tierra del Fuego, 
firmaron un acuerdo para promo-
ver la instalación de salmoneras en 
el canal Beagle, se hizo sentir un 
fuerte rechazo desde varios sectores 
sociales de la población fueguina. 
Sin embargo la provincia más aus-
tral no cuenta todavía con una ley 
que prohíba el desarrollo de esta in-
dustria. Mientras tanto, casos como 
éste parecen transformarse en nue-
vos fundamentos para pensar qué 
tipo de desarrollo quieren los repre-
sentantes para el pueblo.



  TIEMPO FUEGUINO | 28 de Febrero de 202012 | 

INTERÉS GENERAL

CONCLUYÓ EXITOSAMENTE EL FESTIVAL 
INTERNACIONAL E IBEROAMERICANO

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Una vez finalizada la 
semana donde se llevó adelante el Fes-
tival Internacional e Iberoamericano, 
el cual ha contado con un notable éxi-
to, Tiempo Fueguino dialogó con una 
de las organizadoras: Corina Amílcar, 
quien resaltó que “el primer Festival In-
ternacional e Iberoamericano Tierra de 
Teatro con temática La Mujer; ha supe-
rado ampliamente nuestras expectati-
vas desde muchos puntos de vista. 

Desde el inicio habíamos planteado 
realizar un festival en Río Grande u solo 
darle la posibilidad de circulación en la 
provincia, con elencos que quisieran o 
pudieran en relación de sus tiempos, 
pero dado el gran interés de los artistas, 
la planificación creció al punto de ver-
nos gratamente organizando un Festi-
val Teatral en toda la provincia”.

Respecto a los espectáculos, Amil-

car agregó que “los que vinieron de 
otros lugares, fueron seleccionados 
entre 80 que se postularon en septiem-
bre, cuando iniciamos la convocatoria 
y allí pudimos ver teatro independien-
te de calidad”.

“La provincia se llenó de teatro, la 
sala Onírico Sur y teatro del Hain en 
Ushuaia; la Casa de la Cultura en Tol-
huin y en Río Grande se realizó, tam-
bién en la Casa de la Cultura, al igual 
que en Dionisio y en la primera sala 
de Teatro Independiente de la ciudad, 
Tierra de Teatro, por supuesto”; expre-
só.

Al mismo tiempo, la directora de 
Tierra de Teatro, resaltó que fue “un 
festival que estuvo, en su origen, pen-
sado para ser desarrollado en 5 días y 
culminó en 8 de puro teatro. Realmen-
te fue un gran desafío que logramos 
realizar y sembrar en la provincia el 
inicio de un Festival que trasciende 

Respecto a los y las invitadas, 
Amilcar planteó que, “a medida que 
el proyecto del Festival avanzó, se 
fueron reconfirmando los grupos y 
los asistentes. Para enero ya sabía-
mos que, de todos los grupos que 
en el inicio seleccionamos, solo 2 no 
asistirían y un elenco fue invitado 
a posteriori. En cuanto a los grupos 
teatrales confirmados, asistieron en 
su totalidad”.

El público fue ameno, para la direc-
tora del espacio teatral en la ciudad: 
“Fue maravilloso porque acompaña-
ron mucho en las obras que fueron 
sin costo realizadas en la Casa de la 
Cultura; mientras que las obras que 
tenían costos, a pesar de ser econó-
micas, fueron medianamente acom-
pañadas”. De igual manera, Amilcar 
sostuvo que “estamos muy satisfechos 
con el acompañamiento del público 
porque entendemos que fueron mu-

los horizontes”. Por otro lado, “en re-
lación a los elencos, logramos formar 
lazos con nuevos proyectos en Chile, 
Colombia e Italia como también en la 
Patagonia”; indicó Amilcar.

También hizo mención de los con-
versatorios, los cuales “tuvieron un 
valor muy importante de intercambio, 
en el cual pudimos conocer las diver-
sas realidades teatrales y pensarnos 
donde estamos teatralmente, de for-
ma que veamos a dónde deseamos ir. 
Tuvimos 2 conservatorios especiales: 
Uno a cargo de la doctora Alejandra 
Arce, la secretaria de la Mujer, Género 
y Diversidad, lo cual fue muy enrique-
cedor el saber las nuevas propuestas 
de esta secretaria”. Por otro lado, “es-
tuvo el conversatorio con la autora 
teatral: Adriana Tursi que nos acom-
pañó en representación de Argentores 
y nos deleitó con su recorrido de la 
dramaturgia femenina de Argentina”.

El evento constó con varios días en toda la provincia. Los y las fueguinas pudieron deleitarse de diversas obras locales, nacionales como extranjeras. 
Por otro lado, Tierra de Teatro brinda diversas actividades a lo largo del año y planificarán una segunda parte del Festival.
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chos espectáculos en pocos días. Por 
lo tanto, estamos pensando que debe-
mos pensar estrategias para sumar es-
pectadores en el próximo festival”.

Espectáculos

Quienes asistieron a las diversas 
funciones pudieron disfrutar de obras 
de Chile, Venezuela, Colombia e Italia y 
conservatorias que se dieron en distin-
tos lugares de la ciudad.

Grupos que participaron:

Colombia, Grupo Bataklan. 
Obra ‘Rita’
Venezuela, Grupo La Andariega. 
Obra ‘Historias de la Andariega’
Italia, Lisa Ben Ci Venni. 
Obra ‘Storie de Pilcinella’
Argentina, Neuquén, Grupo Brújula. 
Obra ‘Muchacha’
Argentina, Buenos Aires, 
Compañía Sin Retorno. 
Obra ‘Yesterdai, cosas que se pierden a 
la siesta’
Argentina, Sta. Cruz, Grupo Máscaras. 
Obra ‘Las González’
Argentina, Tierra del Fuego; Ushuaia. 
Grupo Lo-eventual
Argentina, Tierra del Fuego; Río Grande. 
Obra ’25 Inviernos’; ‘Variete Mujeres Fue-
guinas’ y ‘Vi en art’

Trabajo organizativo del Festival

El equipo de gestión del Festival 
estuvo integrado por la licenciada Co-
rina Amilcar; el licenciado David Ángel 
Gudiño y la profesora Virginia Vallarejo 
con “quienes tuvimos mucha logísti-
ca prevista con antelación, la cual fue 
dada por la experiencia de cada uno 
de los integrantes al ser invitados en 
festivales nacionales e internacionales 
anteriores”; indicó.

Al mismo tiempo, resultó beneficio-
so porque algunos fueron “coorganiza-
dores en otros festivales teatrales de 
gestión privada como oficial”.

Fue consultada por la continua-
ción del Festival: “Tenemos planeado 
seguir con el Festival los años próxi-

mos; emprendimos una rueda gigante 
que tenemos que seguir rodando y la 
siguiente temática será ‘Historias de 
nuestros pueblos’, para el 2021”; infir-
mó Amilcar.

Lo que dejó el Festival

“Vivimos el primer Festival Interna-
cional e Iberoamericano Tierra de Tea-
tro como una gran fiesta teatral donde 
pudimos compartir experiencia, convi-
vir con artistas, ver teatro, respirar tea-
tro, pensarnos como artistas teatrales y 
vernos reflejados en deseos comunes. 
El alma se nos llenó de la pasión que 
nos moviliza a seguir adelante”; expre-
só.

Para el equipo “fueron días muy 
intensos en los que se vivió un hermo-
so clima de sinceridad; nos sentimos 
buenos anfitriones y los artistas fueron 
muy generoso con su disposición para 
adecuarse a la realidad que surgía”.

También, “pudimos compartir 
nuestros productos artísticos y tuvimos 
nuestros momentos en los conservato-
rios para analizar, pensar, reflexionar y 
encontrarnos”. Al mismo tiempo, “fue 
muy emocionante recibir a los artistas 
que vinieron de países tan lejanos con 

la sencillez de los grandes”.
Por otro lado, “el festival nos dejó 

nuevos proyectos; la conexión para 
intercambiar información, seguir 
creciendo y la alegría de saber que 
se puede realizar un gran evento si 
se cuenta con la decisión política de 
acompañar a los hacedores culturales 
independientes”. El evento “cumplió 
con una de las metas más importan-
tes: Que Tierra de Teatro sea una Tierra 
llena de Teatro”.

Cronograma de Tierra de Teatro

“En marzo comenzamos con los 
talleres anuales de Teatro para niños, 
adolescentes y adultos; Dibujo y pintu-
ra; Movimiento expresivo y Yoga”; co-
municó la directora.

Para el “21 de marzo, realizaremos 
el estreno de la obra ‘Las del Sur’; escri-
ta y dirigida por David Ángel Gudiño y 
el elenco está conformado por actrices, 
música y escenografía local”. Por otro 
lado, comentó brevemente de que se 
trata la obra teatral: “Es sobre las viven-
cias que vivieron en Río Grande duran-
te la guerra de Malvinas. La obra está 
programada para la primera instancia 
de marzo y abril”.

Agradecimientos desde 
el espacio teatral

Al intendente de Río Grande, Mar-
tín Pérez. Al subsecretario de Cultu-
ra, Carlos Gómez. A la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad; Alejandra 
Arce. Al gobernador Gustavo Melella. 
Secretaria de Cultura provincia, Lucía 
Rossi. Al INFUETUR. Argentores. In-
tendente de Tolhuin, Daniel Harring-
ton. A la secretaria de Cultura, Soledad 
Gorostegui. Secretaria de Cultura en 
Ushuaia, Belén Molina. Concejales de 
Río Grande: Cintia Susñar, Diego Lasa-
lle, Hugo Martínez, Raúl Von Der Thu-
sen. Concejales de Tolhuin. Instituto 
Nacional del Teatro. A la senadora Eu-
genia Duré. Diputada Rosana Bertone. 
Legisladores: Miryam Martínez, Laura 
Colazo, Jorge Colazo. UNTDF. AFUDI, 
la Asociación Fueguina Universitaria 
de Docentes e Investigadores. IPES. 
Museo ‘Virginia Choquintel’. A Dardo 
Montane de Mundo Maderas. Frigo-
rífico ‘Los jazmines. City Bus. Almar 
construcciones. Librería Atenea. Cola-
boradores de Tierra de Teatro. Amigos. 
Familia Villarejo. Personal de la cocina 
de la Municipalidad.
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BERTONE: “HOY ARGENTINA 
NECESITA LA SOLIDARIDAD DE 
LOS QUE MÁS GANAN”

BUENOS AIRES. La diputada Ro-
sana Bertone expuso a favor del pro-
yecto de modificación de los regíme-
nes especiales de jubilación del Poder 
Judicial y el Servicio Exterior de la Na-
ción, en la sesión de la Cámara de Di-
putados de la Nación de este jueves.

Bertone señaló que “ante la difícil 
situación que atraviesa nuestro país, 
comparto la visión del presidente Al-
berto Fernández sobre la necesidad 
de cuidar y hacer más justo el sistema 
previsional argentino, priorizando los 
principios de equidad y sustentabi-
lidad”, y en este contexto “la solida-
ridad debe ser uno de los valores en 
los que se asiente esa construcción”, 
agregó.

“Es fundamental fortalecer el ca-
rácter redistributivo y solidario de los 
haberes previsionales para avanzar 
hacia la sustentabilidad económica y 
financiera del mismo en el largo pla-
zo”, expresó y agregó “creo que Argen-
tina, de una vez y para siempre, nece-
sita acuerdos esenciales, principales, 

POLÍTICA

sólidos y justos”.
Y en este contexto, Bertone des-

tacó que “el principio de igualdad 
impone a todos los funcionarios, 
cualquiera sea el poder que inte-
gren, que tengan que atravesar, sin 
excepciones ni privilegios, las ne-
cesidades y urgencias que, como 
sociedad, nos incluyen a todos sin 
distinción.”

“Cuando la situación es difícil, el 
ejemplo lo tienen que dar los que más 
ganan”, manifestó y agregó “así lo hi-
cimos en Tierra del Fuego cuando nos 
tocó atravesar una situación similar y 
cuya decisión fue criticada por mu-
chos, pero nosotros teníamos claro 
que se debía tomar para poder man-
tener el sistema previsional provincial 
y regularizar el pago de las jubilacio-
nes en tiempo y forma.”

“Hoy Argentina necesita de la so-
lidaridad de los que más ganan para 
poder hacer sustentable, equitativo 
y justo el sistema previsional a largo 
plazo”, concluyó.

PROVINCIALES

TRABAJADORES DE LA CAJA 
DE PREVISIÓN SOCIAL PIDEN 
SALARIO MÍNIMO DE $61.000

USHUAIA. Los trabajadores de la 
Caja de Previsión Social de Tierra del 
Fuego (CPSTDF) se reunieron ayer en 
asamblea y se manifestaron “en alerta 
y movilización”. 

Además, plantearon el quite de co-
laboración y reuniones informativas 
de una hora por día, en medio de las 
negociaciones paritarias que comen-
zaron el viernes.

“Venimos con el pedido de la pauta 
salarial, que la categoría más baja ten-
ga el salario igual a la canasta familiar, 
y se está planteando en $61.000”, dijo 
el paritario Cristian Wilder, por Fm 
Masters.

Según Wilder, existe además un re-
clamo de data de hace un año y medio, 
para poder incorporar al básico los 
adicionales que fueron agregados por 
fuera, en los últimos años. “Pedimos el 
blanqueamiento y reacomodar el re-
cibo para que el salario quede limpio 

como antes2, explicó Wilder.
Y agregó: “El viernes, después de 

casi 25 días de reuniones, nos trajeron 
desde la patronal la primera propues-
ta, muy inferior. La primera era que 
esa propuesta iba a ser en tramos. Por 
otro lado, pedían un condicionamien-
to de rechazo a cualquier bono que 
pudiera salir a nivel provincial, y esos 
condicionamientos no se los dieron a 
nadie”, denunció el paritario.

“Nos pedían la renuncia a algo que 
no sabíamos si nos correspondía, por-
que no teníamos el decreto, y no ha-
bíamos empezado a discutir la pauta 
salarial”, agregó.

Hasta ahora, los trabajadores sólo 
tuvieron respuesta sobre los adicio-
nales. “Y no hubo forma de correrse. 
Estábamos en condiciones de aceptar 
que la incorporación sea paulatina, 
pero en un solo tramo, y mucho me-
nos renunciar a nada”, afirmó Wilder.

Tras mantener una asamblea, los trabajadores de la Caja de Previsión 
Social (CPSTDF) se declararon en estado de “alerta y movilización”, en 
reclamo de un salario mínimo de 61 mil pesos en paritarias.
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DEPORTES

AATEDYC CIERRA SU PARTICIPACIÓN EN 
EL FEDERAL AMATEUR ANTE BOXING CLUB

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El conjunto us-
huaiense de AATEDyC se despide 
del presente Torneo Regional Fede-
ral Amateur 2020, cuando enfrente 
este domingo líder de la Zona 5 de la 
Patagonia, Boxing Club de Río Galle-
gos, en el marco de la programación 
correspondiente a la quinta fecha 
del certamen de ascenso del interior 
del país. El cotejo se desarrollará en 
el césped sintético del Estadio Muni-
cipal Hugo Lumbreras, a partir de las 
17:00 horas.

Los capitalinos, que serán los an-
fitriones en la jornada dominguera, 
intentarán sumar sus primeras uni-
dades en el torneo; más que nada, 
buscarán revertir la pálida imagen 
lucida hasta el momento que lo en-
cuentra como el último ubicado del 
grupo, con el casillero de puntos en 
blanco luego de tres partidos dispu-
tados y con tan solo un gol a favor y 
ocho en contra, en una magra pro-
ducción colectiva.

El árbitro del encuentro será Hé-
ctor Retamoso, quien estará secun-
dado en el campo de juego por los 
jueces asistentes Esteban Barrien-
tos y Manuel Pomo; en una terna 
de integrantes de la localidad de Río 
Grande. 

El equipo ahora dirigido por Ale-
jandro Martínez, habían iniciado 
el torneo en la conducción Heber 
Rivero y Ezequiel Gentilo, viene de 
caer 2-0 el pasado domingo frente a 
Camioneros de Río Grande y quiere 
dejar su mejor versión, ante su gen-
te.

Por su parte, el Boxing Club de 
Río Gallegos jugó dos encuentros y 
se impuso en ambos (4-0 y 1-0, fren-
te a AATEDyC y Camioneros, respec-
tivamente) y, de esta manera, cuenta 
con seis puntos en su haber, al igual 
que Camioneros pero con un parti-
do menos.

Los galleguenses pondrían una 
formación alternativa preservando a 
sus mejores jugadores, sin arriesgar 
en demasía, ya que están clasifica-
dos a la próxima fase junto a Camio-
neros y Jorge Newbery, de Comodo-
ro Rivadavia; siendo los únicos tres, 
al menos hasta el momento, de la 
zona patagónica.

Posiciones Zona 5
1) Boxing Club de Río Gallegos, 

6 puntos (2PJ 2PG 0PE 0PP - 5GF 
0GC); 2) Camioneros Río Grande, 6 
puntos (3PJ 2PG 0PE 1PP - 2GF 2GC) 
y 3) AATEDyC, 0 puntos (3PJ 0PG 
0PE - 1GF 8GC). Fotos: Boxing Club.

El elenco capitalino de AATEDyC se despide este domingo del Torneo Regional Federal Amateur 2020. Será en el cruce correspondiente a la 
programación de la fecha 5, ante el puntero Boxing Club de Río Gallegos, en condición de local. 

SE JUEGA LA FINAL DE LA BTF 
COPA FIN DEL MUNDO DE FUTSAL

Este viernes 28 de febrero en el 
micro estadio Cochocho Vargas se ju-
gará la final de la segunda edición de 
la BTF Copa Fin del Mundo de futsal, 
que auspicia la Municipalidad de Us-
huaia a través del Instituto Municipal 
de Deportes y organiza MZL.

El partido definitorio tendrá como 
protagonistas, a partir de las 22.30, a 
HAF y Ateneo. Previamente Amistad y 
Magallanes dirimirán el tercer y cuar-
to puestos, desde las 21. Las puertas 

del Cochocho se abrirán a las 20.
El torneo que reúne a los mejores 

jugadores de futsal de la capital fue-
guina tendrá su desenlace con un en-
cuentro que promete ser parejo y en 
el que no se perfila un favorito.

Como sucedió a lo largo de la 
competencia la entrada será gratuita 
y solo se solicitará a quien quiera co-
laborar un útil escolar. Quienes lo ha-
gan recibirán un número que les per-
mitirá participar en distintos sorteos.

USHUAIA
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LA UNIÓN DE RUGBY DIO A CONOCER UNA NUEVA 
FECHA DE LA ZONA DESARROLLO Y ZONA CAMPEONATO

USHUAIA. La Unión de Rugby 
de Tierra del Fuego confirmó que 
el sábado se llevará adelante la 
fecha del Torneo Apertura de Pri-
mera División, que se puso en 
marcha a principios del mes de 
febrero. Justamente, en la planifi-
cación otorgada por la institución 
deportiva que rige al rugby en la 
provincia figuran compromisos 
de la Zona Desarrollo y la Zona 
Campeonato.

La fecha de la Zona Campeona-
to comenzará con el partido que 
desarrollarán Las Águilas y Cole-
gio del Sur, en la cancha del Fuc-
sia y Negro, a partir de las 16:00 
horas con Cena como el juez del 
cruce. El vigente bicampeón de 
la Unión de Rugby de Tierra del 
Fuego intentará seguir en la sen-
da del triunfo tras el traspié sufri-
do con Universitario, en la segun-
da fecha, después logró el pasado 
sábado reponerse en su estadio, 
ante Río Grande RC, con lucidez 
y variantes de ataque; para sellar 
una notable victoria por 30 a 10. 

Por su parte, Ushuaia Rugby 
Club recibirá en su cancha la vi-
sita de Universitario, en el cotejo 
que, a priori, es el principal atrac-
tivo de la cuarta fecha del certa-
men oficial. El juego está pautado 
para las 17:00 horas, bajo el arbi-
traje de Stojacovich. 

Universitario de Río Grande, 

La Unión de Rugby de Tierra del Fuego dio a conocer los cruces pertenecientes a la cuarta fecha del Torneo Apertura del presente año. URC y 
Universitario, de grato andar en el inicio del certamen, se medirán en la capital provincial; y el otro cotejo de la Zona Campeonato será protagonizado 
por Las Águilas y Colegio del Sur.

USHUAIA. La Secretaria de 
Educación y Cultura de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Angelina 
Carrasco, recibió a los integrantes 
de la agrupación, Evil Machine 
con el objetivo de compartir un 
balance de lo que fue la fiesta po-
pular del carnaval 2020.

Allí, los integrantes contaron a 
las funcionarias municipales del 
área, que es la primera edición en 
la que participan y “gracias a la 
buena experiencia tenemos mu-
chas ganas de continuar”.

Los y las jóvenes compartie-
ron cómo se conformó el grupo, 
y el trabajo de autogestión que 
impulsaron desde hace algunos 
meses para lucir las coreografías, 
los increíbles trajes y así, ofrecer 
un excelente espectáculo a los ve-
cinos y vecinas de Ushuaia.

El flamante conjunto, al igual 
que otros con experiencia en la 

USHUAIA
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luego de la caída inicial en el clásico 
frente a Río Grande Rugby Club, su-
peró a Las Águilas, por 13-3, y luego 
se impuso por 43 a 19 ante Colegio 
del Sur en la última presentación en 
el “Cono de Sombra” y ahora deberá 
ser el huésped del URC, que llega al 
compromiso del sábado forma in-
victa con dos victorias en su haber, 
con muestras de solidez y contun-

dencia (45-5 a Colegio del Sur y 
20-5 a Río Grande, en condición 
de visita) y un descanso obliga-
torio ya que tuvo fecha libre en 
la #3. 

Zona Desarrollo y Femenino
Por la Zona de Desarrollo, el 

sábado se desplegarán tres en-
cuentros: Águilas Beta - Orcas 

(14:00 hs); Turu - Tolhuin (15:00 hs) y 
Gallos - Universitario “B” (15:00 hs). 
Por su parte, la rama femenina ten-
drá su segundo sábado de encuen-
tros, esta vez a cargo de Gallos RC, 
de 11:00 a 15:00 horas, en la cancha 
municipal Agustín Pichot. En tanto 
que las juveniles saltarán el domingo 
al terreno de juego con cotejos de las 
categorías M-16 y M-18.

ciudad, tuvieron la oportunidad de 
compartir sus expresiones en los 

barrios del Felipe Varela, Kaupén, 
Sala Niní Marshall y de formar 

parte de los actos centrales en el 
Polideportivo Municipal.
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NACIONALES

BUENOS AIRES. La aparición del corona-
virus en China y su posterior expansión a 
diversos países del mundo está acompañada 
de la proliferación de datos erróneos e in-
cluso fake news acerca de la enfermedad, la 
forma en que se trasmite y el modo en que 
se puede evitar el contagio. En ese escenario, 
la Organización Mundial de la Salud (OMS) 
enumeró los principales rumores al respecto 
y dio respuestas precisas frente a cada uno 
de ellos. 

Más allá de la síntesis aclaratoria que 
realizó frente a lo que se dice sobre el coro-
navirus, la OMS consignó que toda la infor-
mación relacionada con las medidas para 
protegerse de la nueva enfermedad están 
detalladas en su sitio web. 

Las precisiones de la OMS
El nuevo coronavirus puede transmitirse a 

través de picaduras de mosquitos
El nuevo coronavirus no puede transmi-

tirse a través de picaduras de mosquitos. Es 
un virus respiratorio que se propaga prin-
cipalmente por contacto con una persona 
infectada a través de las gotas respiratorias 
que se generan cuando esta persona tose o 
estornuda, por ejemplo, o a través de gotas 
de saliva o secreciones de la nariz. Hasta la 
fecha no hay información ni pruebas que in-
diquen que el 2019-nCoV pueda transmitirse 
por medio de mosquitos. Para protegerse, 
evite el contacto cercano con cualquier per-
sona que tenga fiebre y tos, y practique una 
buena higiene de las manos y de las vías res-
piratorias.

La orina infantil puede proteger frente 
al nuevo coronavirus

La orina infantil no puede proteger frente 
al nuevo coronavirus. La orina no mata los 
virus ni las bacterias. De hecho, la orina pue-
de contener pequeñas cantidades de mate-
rial vírico o bacteriano. Lavarse las manos 
con orina infantil o limpiar determinadas 
superficies con ella no le protegerá frente 
al nuevo coronavirus (2019-nCoV). Lávese 
las manos a menudo con un desinfectante a 
base de alcohol o con agua y jabón. Limpie 
las superficies con desinfectantes domésti-
cos comunes.

El frío y la nieve pueden matar el nuevo 
coronavirus

El frío y la nieve no pueden matar el nue-
vo coronavirus. La temperatura normal del 
cuerpo humano se mantiene en torno a 36,5° 
y 37°, con independencia de la temperatura 
exterior o de las condiciones meteorológicas. 
Por lo tanto, no hay razón para creer que el 
frío pueda matar el nuevo coronavirus o aca-
bar con otras enfermedades. La forma más 
eficaz de protegerse contra el 2019-nCoV es 
limpiarse las manos frecuentemente con un 
desinfectante a base de alcohol o con agua 
y jabón.

La cocaína puede proteger frente al 
nuevo coronavirus

La cocaína no puede proteger frente al 
nuevo coronavirus. La cocaína es una droga 
estimulante y adictiva. Su consumo provoca 
graves efectos secundarios y es perjudicial 
para la salud de las personas.

El nuevo coronavirus puede transmitirse a 

LAS PRECISIONES DE LA OMS FRENTE A 
LOS RUMORES SOBRE EL CORONAVIRUS
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través de objetos, como monedas y billetes
El riesgo de infectarse con el nuevo coro-

navirus por el contacto con objetos, como 
monedas, billetes o tarjetas de crédito, es 
muy bajo. La información preliminar indi-
ca que el nuevo coronavirus puede sobre-
vivir en una superficie durante unas horas 
o un poco más. Un objeto puede resultar 
contaminado por el 2019-nCoV si una per-
sona infectada tose o estornuda encima del 
mismo o lo toca. Mediante una correcta hi-
giene de las manos, el riesgo de infectarse 
con el nuevo coronavirus por contacto con 
objetos, como monedas, billetes o incluso 
tarjetas de crédito, es muy bajo. La mejor 
protección es lavarse las manos frecuente-
mente con un desinfectante a base de alco-
hol o con agua y jabón.

El nuevo coronavirus puede llegar hasta 
8 metros de distancia de una persona que 
tose o estornuda Las gotas respiratorias 
llegan hasta 1 metro de distancia de una 
persona que tose o estornuda. Cuando las 
personas infectadas con 2019-nCoV tosen 
o estornudan, el virus es expulsado a través 
de unas gotas que pueden llegar hasta cierta 
distancia de esa persona. Por lo tanto, para 
protegerse de los virus respiratorios evite 
el contacto cercano con cualquier persona 
que tenga fiebre y tos, y lávese las manos 
frecuentemente con un desinfectante a 
base de alcohol o con agua y jabón.

Se puede matar el nuevo coronavirus 
en 30 segundos con un secador de manos 
como los de los baños públicos

No. Los secadores de manos no matan el 
2019-nCoV. Para protegerse contra el nue-
vo coronavirus lávese las manos frecuen-
temente con un gel hidroalcohólico o con 
agua y jabón. Una vez limpias, séqueselas 
bien con toallitas de papel o con un secador 
de aire caliente.

¿Puedo reutilizar una mascarilla N95? 
¿Puedo lavarla? ¿Puedo esterilizarla con un 
desinfectante de manos?

No. Las mascarillas, incluidas las masca-
rillas clínicas planas y las de filtro N95, no 
deben reutilizarse. Cuando se ha estado en 
contacto próximo con una persona infecta-
da por el nuevo coronavirus o por otra in-
fección respiratoria, se debe considerar que 
la parte frontal de la mascarilla utilizada 
está contaminada. Para quitársela, no toque 
su parte frontal. A continuación, elimínela 
correctamente y lávese las manos con un 
gel hidroalcohólico o con agua y jabón.

¿Se puede matar el coronavirus con una 
lámpara ultravioleta para desinfección?

No se deben utilizar lámparas ultraviole-
tas para esterilizar las manos u otras partes 
del cuerpo, ya que la radiación ultravioleta 
puede causar eritemas (irritación de la piel).

¿Se puede matar el nuevo coronavirus ro-
ciando el cuerpo con alcohol o con cloro?

No. Rociar todo el cuerpo con alcohol o 
cloro no sirve para matar los virus que ya 
han entrado en el organismo. Pulverizar es-
tas sustancias puede dañar la ropa y las mu-
cosas (es decir, los ojos, la boca, etc.). Tanto 
el alcohol como el cloro pueden servir para 
desinfectar las superficies, siempre que se 
sigan las recomendaciones pertinentes. Hay 
varias medidas que se pueden aplicar para 
protegerse del nuevo coronavirus. Empiece 

por limpiarse las manos con frecuencia con 
un gel hidroalcohólico o con agua y jabón.

¿Es seguro recibir una carta o un paquete 
procedentes de China?

Sí. Las personas que reciben paquetes de 
China no corren riesgo de contraer el nuevo 
coronavirus. Gracias a estudios realizados 
anteriormente, sabemos que los coronavi-
rus no sobreviven mucho tiempo en objetos 
como las cartas y los paquetes.

¿Pueden los animales de compañía pro-
pagar el nuevo coronavirus?

Por el momento, no hay ninguna prueba 
de que el nuevo coronavirus infecte a ani-
males de compañía como los perros y los ga-
tos. No obstante, sigue siendo conveniente 
lavarse las manos con agua y jabón tras to-
car a uno de estos animales para protegerse 
de varias bacterias habituales que pueden 
transmitir al ser humano, como E. coli y Sal-
monella.

¿Las vacunas contra la neumonía prote-
gen contra el nuevo coronavirus?

No. Las vacunas contra la neumonía, 
como la neumocócica y la vacuna contra 
Haemophilus influenzae de tipo B (Hib), 
no protegen contra el nuevo coronavirus. El 
2019-nCoV es tan nuevo y diferente que es 
necesario desarrollar una vacuna específica. 
Aunque las vacunas contra la neumonía no 
son eficaces contra el 2019-nCoV, es muy 
conveniente vacunarse contra las enferme-
dades respiratorias para mantener una bue-
na salud.

¿Conviene enjuagarse regularmente la na-
riz con una solución salina para prevenir la 
infección por el nuevo coronavirus?

No. No hay pruebas que indiquen que esta 
práctica proteja de la infección por el nuevo 
coronavirus. Aunque algunas pruebas indi-
can que enjuagarse la nariz regularmente 
con solución salina puede acelerar la recu-
peración tras un resfriado común, no se ha 
demostrado que prevenga las infecciones 
respiratorias.

¿Comer ajo puede ayudar a prevenir la in-
fección por el nuevo coronavirus?

El ajo es un alimento saludable que puede 
tener algunas propiedades antimicrobianas. 
Sin embargo, no se han obtenido pruebas de 
que comerlo proteja contra el virus que cau-
sa el brote actual.

¿Es bueno aplicarse aceite de sésamo en 

la piel para impedir que el nuevo coronavi-
rus entre en el cuerpo?

No. El aceite de sésamo no mata al nuevo 
coronavirus. Hay desinfectantes químicos 
que, aplicados sobre las superficies, pueden 
matarlo, como los desinfectantes a base de 
lejía o cloro, algunos disolventes, el etanol 
al 75%, el ácido peracético y el cloroformo. 
Sin embargo, estos productos tienen una 
eficacia escasa o nula contra el 2019-nCoV 
si se aplican en la piel o bajo la nariz y, ade-
más, pueden dañar la piel.

¿El nuevo coronavirus afecta solo a las 
personas de edad o también puede afectar 
a las más jóvenes?

El nuevo coronavirus puede infectar a 
personas de todas las edades, si bien se ha 
observado que las personas mayores y las 
que padecen algunas enfermedades (como 
el asma, la diabetes o las cardiopatías tie-
nen más probabilidades de enfermarse gra-
vemente cuando adquieren la infección. La 
OMS aconseja a las personas de todas las 
edades que tomen medidas para protegerse 
del virus, por ejemplo, mediante una buena 
higiene de manos y respiratoria.

¿Son eficaces los antibióticos para preve-
nir y tratar la infección por el nuevo coro-
navirus?

No. Los antibióticos son eficaces contra 
las bacterias, pero no contra los virus. Pues-
to que el nuevo coronavirus es un virus, no 
deben utilizarse antibióticos ni para preve-
nir ni para tratar la infección. Sin embargo, 
si resulta usted infectado por este virus y le 
hospitalizan, es posible que le administren 
antibióticos para que no contraiga infeccio-
nes bacterianas.

¿Hay algún medicamento para prevenir o 
tratar la infección por el nuevo coronavirus?

Por el momento, no se recomienda nin-
gún medicamento específico para prevenir 
o tratar la infección por el nuevo coronavi-
rus. Sin embargo, es necesario atender ade-
cuadamente a las personas infectadas por 
este virus para aliviar y tratar los síntomas 
y procurar medidas de apoyo optimizadas a 
los que presenten síntomas graves. Se están 
estudiando algunos tratamientos específi-
cos que se probarán en ensayos clínicos. La 
OMS está ayudando a agilizar las labores de 
investigación y desarrollo con una serie de 
asociados.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Intentará poner orden en todo lo 
que haga pero podrían surgir algunos 
imprevistos, pero deberá solucionar de 
a uno por vez.

Suelte ciertas actitudes que lo per-
judican a nivel social e incorpore un 
nuevo estilo de comunicación.

No es un momento para que se so-
bresalte. No espere nada de su entor-
no, la solución a ese problema la encon-
trará en su interior.

INTERÉS GENERAL

LAS JUBILACIONES DE PRIVILEGIO PASAN AL SENADO
Por unanimidad, la Cámara de 

Diputados dio media sanción a la 
modificación de las jubilaciones 
de privilegio y regímenes espe-
ciales, sin los diputados de Juntos 
por el Cambio que abandonaron 
sus bancas al principio de la se-
sión. El proyecto del oficialismo 
contó con 128 votos de su propia 
bancada y de otros interbloques 
aliados. El voto 129 se lo dio el 
presidente de la Cámara, Sergio 
Massa. Los diputados Romina del 
Plá y Nicolás del Caño, del Frente 
de Izquierda y de los Trabajado-
res, se abstuvieron.

El Frente de Todos consiguió el 
quórum en la Cámara de Dipu-
tados con 129 diputados. Esto le 
permitió habilitar la sesión para 
tratar el proyecto de ley que busca 
modificar los regímenes especia-
les y las llamadas “jubilaciones de 
privilegio” de magistrados y di-
plomáticos.

Tal como habían adelantado, los 
diputados de Juntos por el Cam-
bio no bajaron al recinto de entra-
da, ante el rechazo del oficialismo 
a su propuesta de agregar una 
“cláusula transitoria” para que los 
jueces en actividad con edad jubi-
latoria puedan acceder a los be-
neficios del sistema anterior, en 
caso de la eventual promulgación 
de la norma.

Los opositores se presentaron 
en el recinto una vez que el oficia-
lismo reunió el número necesa-
rio para debatir. Entonces, pidie-
ron que la sesión fuera levantada 
porque consideraron ilegítimo el 

Por más que se esfuerce, le resul-
tará casi imposible el entendimiento 
con alguien que aprecia. No se impa-
ciente.

Será un día de cambios y refor-
mas que darán beneficios que usted 
tanto esperaba en su vida profesio-
nal y personal.

Las preocupaciones en el día de 
hoy continuarán. Opte por distraerse 
en compañía de sus amigos más cer-
canos.

Su felicidad dependerá de la capa-
cidad para ser paciente y empezar a 
comprender que los demás no son tan 
rápidos como usted.

Su voz interior le esta solicitando 
que se anime a cambiar. Hoy tendrá 
la gran oportunidad para poder reali-
zar ese cambio.

Sepa que el lenguaje es una exce-
lente herramienta para expresarse y 
decir lo que uno siente. Aplíquelo.

No se aferre a los pensamientos y 
flexibilice su posición, de lo contrario, 
podría perder lo que ha logrado hasta el 
día de hoy.

No se deje estar ya que el tiempo 
pasa. Será el momento para que pon-
ga en práctica lo que usted piensa y 
desea.

Se sentirá presionado por las in-
terrogamientos del mundo exterior. 
Manténgase a un costado de las exi-
gencias cotidianas.

quórum, ya que estaba presente 
el diputado nacional Daniel Scio-
li, designado como embajador en 
Brasil. La oposición no consiguió 
que se suspendiera la sesión y 
abandonaron el recinto.

El conflicto estalló cuando la 
oposición cuestionó la presencia 
del embajador designado en Bra-
sil, Daniel Scioli. El presidente 
del interbloque de Juntos por el 
Cambio, Mario Negri, señaló que 
si la Presidencia de la Cámara “no 
levantaba la sesión iban a irse y 
judicializar la situación”.

El oficialismo llegó muy justo al 
quórum, luego de media hora de 
incertidumbre, en la que la opo-
sición pedía que se levantara la 
sesión. La presencia de Scioli, que 
ya estaba prevista, fue clave para 
abrir el trabajo parlamentario. El 
oficialismo sostiene que la pre-
sencia del ex gobernador es legí-
tima ya que debe esperarse a que 
su designación sea publicada en 
el Boletín Oficial, algo que aun no 
ocurrió.

“Si usted no levanta la sesión y 
la convoca como corresponde nos 
vamos a retirar del Congreso y va-
mos judicializar la situación. No 
lo queríamos y ustedes lo busca-
ron”, gritó Negri desde su banca, 
segundos antes de dejarla vacía.

Otros de los que levantaron la 
voz en Juntos por el Cambio fue 
el porteño Facundo Suárez Las-
tra (UCR): “Se da un solo día para 
el tratamiento de comisión y al 
día siguiente en el recinto. ¿Qué 
normalidad es esta? Estamos na-

turalizando la anormalidad parla-
mentaria. Deberíamos suspender 
frente a lo que ha pasado con Scio-
li de forma inmediata”.

Por el oficialismo le contestó el 
Presidente de la Cámara, Sergio 
Massa: “Hasta que haya acepta-
ción por parte del cuerpo de la re-
nuncia del Scioli, el diputado sigue 
siendo ocupando su cargo. Este 
cuerpo no ha tratado la renuncia”. 
A su vez, el ex gobernador bonae-
rense, agregó que a partir del tres 
de marzo se hará “formalmente 
cargo de la embajada. No ha sali-
do el decreto presidencial, que es 
a partir de ese momento cuando 
queda formalizado”.

Después de que la oposición se 
levantara de sus bancas, los dipu-

tados del oficialismo Eduardo Val-
dés y Cristina Álvarez Rodríguez 
intentaron conversar con Negri 
en los pasillos del recinto, pero el 
cordobés comenzó a gritar y se fue 
sin acuerdo. En ese momento, co-
menzaron los gritos y chicanas en-
tre ambas bancadas mayoritarias.

Luego bajaron al Salón Pasos 
Perdidos, donde las tres cabezas 
de la coalición -Negri, Cristián 
Ritondo (PRO) y Maximiliano Fe-
rraro (Coalición Cívica)- habla-
ron ante la prensa. “Nos preocupa 
que se quiera volver a avasallar al 
Congreso. Esperamos que el Presi-
dente se pronuncie por esta anor-
malidad”, dijo el líder radical. “No 
puede ser diputado y embajador al 
mismo tiempo”, gritó.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
6ºc

Mínima 
7ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
4º c

Máxima 
16ºc

Máxima 
16ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
13ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,66

Venta
$62,08

Venta
$0,0755

clima

DEL PUEBLO II
Viedma 778
Tel: 427112

Compra
$0,0705

LAS JUBILACIONES DE PRIVILEGIO PASAN AL SENADO

BAHIA
SAN MARTIN 1533               

Tel:436262



  TIEMPO FUEGUINO | 28 de Febrero de 202020 | 


